
      「どうなるの？くらしと平和！」 アンケート集約  

2012.11.17(土) 13:00～16:00コープさがの集会室 

★講師⇒中田 進先生（関西勤労者教育協会講師）  ★参加者⇒４０名 

★学習会実行委員会⇒くらしと平和のひろば・さがのコープ委員会・右京行政区委員会・食とハーモニカひろば・

ひろさわときわのひろば・いきいきひろば・くらしの助け合いの会・消費者九条の会・さがのパート労組九条の会  

 

問１． ご自身についてお答えください。 

 ＜お住まい＞ 京都市右京区内１４名   右京区を除く京都市内１名  京都市以外０名   未記入３名 

 

 ＜性別＞   女性１５名      男性１名     未記入２名 

 

 ＜年齢＞   ２０歳代 ０名    ３０歳代 ０名    ４０歳代 ２名 

    ５０歳代 ３名     ６０歳代 ５名     ７０歳以上 ８名 

 

 ＜所属＞    生協組合員１３名       生協組合員の家族１名 

         消費者九条の会６名     生協パート労組１名  ※複数記入あり 

 

問２．本日の学習会についてお聞きします。 

わかりやすかった １５名     まあまあわかりやすかった １名 

わかりづらかった         未記入 ２名 

 

問３．本日のお話の中で、印象に残ったことは何ですか？ 

  ・税のムダ使いが、いかに国民の福祉を蝕んでいるかが分かりました。人を大切にする国、企業、国

民になれたらと思います。オスタカ山のお話は許せません。 

 

  ・レジメにそって資料を示しながら、具体的に話してもらってよく分かりました。そして、学んだこ

とを自分の言葉で、多くの人に知らせ伝えていくことが、政治を変える力となり、くらし・人生・

社会を豊かにするものと確信しました。 

 

  ・お話の内容が非常に具体的で、８３歳の老人の理解力にも反応することができました。何時もでし

たら、コックリコックリするのですが、今日は終始緊張して、心の糧になりました。少しでもぼけ

ないように体を動かし、頭を少しでも働かして生きることを感じました。 

 

  ・楽しくお話が聞けました。政治の裏を話してくださったのには勉強になりました。かくされた事が

一杯あるのですね。変わり出したら早い…この言葉に希望を持ちます。子や孫…少しでもよい社会

になります様に。 

 

・話がとてもおもしろく、楽しい学習会だった。飛行機事故の話や、財界とのつながり、福祉を切り

捨てて国民をだます３党連合に、厳しい審判をくだそう。 

 

  ・消費税の不公平性、診療報酬のダブル引き下げ、ＴＰＰの問題、楽しくお話ししてくださり、とて

もよかったです。 

 

  ・消費税が社会保障にまわらない。大企業優遇。人間らしい生活が保障されないのは何故？ほんとう

に何が正しいか？を見抜く力をやしなえ。若者の力はすばらしい。では何故、選挙に行かないのか、

私の大きな疑問です。 



 

  ・なかなか考えないとだめな問題なのですが、日々に追われて考えるコトが出来ない状況でしたので、

よい機会で、とてもわかりやすかったと思います。ありがとうございました。 

 

  ・御巣鷹の墜落事故が米軍の誤爆だったという事に、とてもおどろいた。オスプレイがプロペラの方

向転換に１２秒かかり、その間４９０ｍ降下する。危険だという事が具体的にわかった。 

 

  ・日航機事故の原因が、米軍の打ったことで…というのはびっくりでした。いろいろな絡みがあるに

せよ、ひどい話です。 

 

  ・全体がよくまとまっていました。加えて、堅苦しい話し方でなく、ユーモアたっぷりで聴き入って

しまいました。これからも先生のお話があれば、ききたいです。 

 

  ・人間にとって一番大切なことはコミュニケーション(心の交流)であり、人と会い、語り合い、心がつ

ながることが生きる力になっていくということ。中田先生の軽妙でやさしくわかりやすいお話を通

して、くらしや人生における様々な問題点の根本の部分を勉強することができました。知らなかっ

たことの多さに驚くとともに、正しく知るための努力が必要なのだと痛感しました。そして、それ

らの問題解決法は、誰かがしてくれるだろうと盲目的に委ねるのではなく、一つひとつていねいに

事実を確かめながら、学び、語り合い、行動に移すことであり、時間はかかるがコツコツやってい

くしかない、ということを学びました。今日のように、多くの人と共に楽しく学び語り合える場は

とても貴重です。実行委員会を呼びかけていただいた「くらしと平和のひろば」さんに感謝します。

幅広い年代、様々な考え方を持つ人が集まることができるのは、生協の組合員活動の魅力ですし、

これからも決して無くしてはいけないことだと思いました。 

 

  ・色々、おもしろく、わかりやすくお話し頂いて、よくわかりました。 

  ・やっぱり原発のお話。税金の話。７９歳。病院の話。 

  ・あきらめずに声を大きくしていくことが大事。 

  ・大変役にたった。 

 

問４．本日の手作りおやつ、ミニバザーはいかがでしたか？ 

  ・ケーキにも、バザーの品ひとつひとつにも、心がこもっていて大変よかった。特にケーキは２種類

あり、美味しかった。 

・本当においしいケーキでした。バザーの手作り品もあたたかみがありました。大切にします。 

  ・どちらかというと甘い食品はさけていますが、今日のケーキは砂が水を吸収するように、とてもお

いしく頂きました。 

  ・ケーキおいしかったです。手作りの味に、元気が出ました。 

  ・お茶とケーキ、大変おいしくいただきました。皆様と和気あいあいでお話をしながらで、よけいに

おいしく元気をもらいました。力を合わせて老人パワーで、少しでも暮らしよい社会になるようが

んばりましょう！！ 

  ・おやつおいしかった。ミニバザー、収益があってありがとう。 

  ・チョコレートのケーキがとてもおいしかった。 

  ・お酢が入っているとは感じない、おいしいケーキ。初めていただきました。紅茶ケーキ、おいしく

いただきました。ありがとう！ 

  ・ケーキとてもおいしかったです。ごちそう様でした。 

  ・手作りケーキ、本当においしくいただきました。 

  ・おいしかったです。（プロ並み）       ・おいしかったです。 

  ・とても良かった。                    ・オイシかった。 

 

                      以上、１８人の参加者から感想をいただきました。 


